
 

 

 

 

 

 

南 知 多 中 学 校 だより 第４号  
発行日 令和４年７月１９日 

統合中学校の学校名が 「南知多中学校」 に 
６月の南知多町議会にて町学校設置条例の改正案が可決され、統合校の名称が「南知多町立

南知多中学校」と正式に決まりました。今後、各種手続きにおいて「南知多中学校」の名称を

使用していきます。これまで「再編委員会だより」として発行していたこのお便りも、今後は

「南知多中学校だより」として発行を続けます。 

事前交流活動が始まっています 
６月３０日（木）には、統合する４中学校の１，２年生が、

統合後のそれぞれの通学方法で内海中学校に集まり、交流活

動を行いました（詳しくは裏面をご覧ください）。 

今回は、第４回再編委員会（６月２２日開催）、生徒準備

委員会（７月３日開催）の様子と併せてお伝えします。 

南知多町中学校再編委員会・南知多町教育委員会 

《校章の決定について》 校訓や教育目標が決まり、校名も正式に南知多

中学校となりました。第２回の再編委員会でも話題になった校章の作成につい

て、決定までの具体的な流れが改めて協議されました。２学期に、もとになるデ 

ザインを小５～中３の児童生徒から募集します。中学１，２年生に対しては、９月９日に予定されている３回目

の交流活動の折にデザインについても考える予定をしています。 

《校則について》 集団生活に必要なルールとして、校則の内容が協議されました。町内５中学校の教

員による検討や、生徒準備委員会での代表生徒による意見交換を経て、日課、服装（身なり）や指定用品、

通学などに関する内容が提案されました。令和５年度当初の校則となります。その後、実際に始まる学校生

活に応じて、必要により修正していくことも確認されています。 

 

 

今回の「熟議」は、現在、全国的に導入が進んでいるコミュニティ・スクールをテーマに進められました。コ

ミュニティ・スクールとは、「学校運営協議会」を設置し、保護者や地域の皆さんの声を学校運営に生かして

いく仕組みです。地域の皆さんの愛情に支えられ、感謝や憧れをもとにした豊かな学びの中で中学生が成

長できるよう、南知多中学校への導入を計画しています。教育委員会からの簡単な説明に続き、質疑・グル

ープ協議が行われました。以下は、グループ協議での意見（一部）です。 

 

第 4回再編委員会

の協議内容 

スクールバスで内海中に到着 

「熟議」今後の南知多町における学校教育 

・中学校が統合されて、地域に中学生がいなくなってしまうので、地域を大事にしてほしい。住民

と小中学校が連携して地域の将来を考える会を行っている地区も町内にある。 

・南知多はもともと別々の町村だったところ。現状がそれぞれ違う。共通して自慢できるものを創

っていくのはこれからではないか。 

・地区を越えた連携が必要な活動を学校ができるように、地域が協力できるといい。 



 

 

 

 

 

暮らし続けられるまちを“あなた”とつくる 

次回のお知らせ 

 第５回 南知多町中学校再編委員会は、８月２５日（木）午後２時５０分から、南知

多町役場 大会議室にて開催します。 

町ホームページもご覧ください 

 https://www.town.minamichita.lg.jp/ 

お問い合わせは、南知多町教育委員会 学校教育課へ 

電話 0569-65-0711  Email: gakkyou@town.minamichita.lg.jp 

  生徒準備委員会  
７月３日（日）には、「第４回生徒準備委員会」を行いました。 

校則や、今後検討されることになる制服の在り方について、意見交換をしま

した。また、継続して行っている協議「魅力的な中学校とは？」では、各校の生徒に聞いた「残した

い今の学校の行事とそのよさ」について、アンケート結果を基に話し合いました。今後、オンライン

での協議も充実させていく予定です。 

第１回目の交流活動の内容は次の通りです（枠内は生徒の感想）。 

《内海中校舎への登校》 豊浜、師崎中学校の生徒は、自宅付近の停留

所からスクールバスに乗車する体験をしました。また、日間賀中学校の生徒 

は、予定しているチャーター船に乗り、師崎港からはスクールバスにて内海中学校に向かいました。 

 

 

 

《交流アクティビティ》 「ＱＲコード探しの旅＆交流クイズに挑戦！！」と

題してグループ活動をしました。４中学校入り混じったグループで、内海中学校

の校舎のあちこちに隠されたＱＲコードを探して、手持ちのタブレットでパチリ。

すると、４中学校に関わるクイズが表示されます。自分の中学校、出身地区に

関する知識をフル回転させ、協力してクイズを解き進めました。 

 

 

 

《学年ごとの活動》 １年生は８月に合

同で出かける林間学校に向け、各校の

担当部分を代表生徒が全員に向けて説

明。林間学校への期待がふくらむ時間に

なりました。一方、２年生は外部講師によ

る「コミュニケーション力アップ講座」に参

加。「伝えたいことは言葉にしたり形にし

たりしないと分からない。伝わらないと、も

ったいない！」という教えを受け、ペアワ

ークやクイズに取り組みながら、初対面の

人と仲良くなるポイントとして、「①共通項

を探す、②価値観を知る、③感謝の気持

ちを伝える」こと等を身に付けました。 

統合へ向けて

の交流活動 

・ちゃんと集合場所に行けたので安心しました。    ・実際にやって、統合したらこうなるんだと思いながら登校
できた。     ・重たい荷物を持たなくてもいいのがらく。     ・早起きするのがキツかった。     ・少し不安が
なくなった。     ・いつもと違う方法で学校にいって楽しかったけど大変だなと思いました。 

 

・他中の人と交流できて楽しかったです。     ・内海中のいろんな教室が見れて良かったです。    ・問題もみ
んなで協力しないとできない問題で、とても楽しかったです。     ・いっぱいすごいところに隠されていて、皆が
もう呼び捨てで喋れていたので良かったです。     ・あんまり喋れなかった。 

〔１年生〕 ・林間学校の具体的な内容を、知ることができて良
かった。    ・林間学校のスタンツや、フォークダンスがとても楽
しみになりました。    ・自分から積極的に話しかけようと思っ
た。    ・これから約 2 年間一緒になるので仲を深められたら
いいなとおもいました。    ・心配なこともあるけど楽しそう。 
〔２年生〕 ・簡単にコミュニケーションが取れ、ためになっ
た。    ・この講座でのポイントを意識して、他校の人と早速仲
良くなることができた。    ・私自身あまり人と話すのが得意で
はないので、すごくためになりました。    ・統合して上手く友達
づくりができるようにがんばります。   ・よくわからなかった。 

https://www.town.minamichita.lg.jp/

